

Caracas, 01 de julio de 2005 - Boletín N° 41.

## ¿Qué es ser emprendedor?

Uno de los objetivos principales de la Fundación Ideas es el de formar emprendedores y crear una cultura de emprendimiento en todo el país, pero ¿qué es ser emprendedor? La Red de Tutores del Concurso Ideas comparte sus opiniones al respecto:

Héctor Gómez, Coordinador del Programa de Emprendedores de la U.C.V, afirma que un emprendedor es el "individuo cuya principal característica es su actitud para enfocarse a la identificación, aprovechamiento y desarrollo de oportunidades, capaz de tomar riesgos. El emprendedor está orientado a logros y dispone del arsenal de actitudes y aptitudes necesarios para desarrollar acciones que lo encaminen a ellos".

Por su parte, José González, tutor de la Universidad Yacambú, entiende por emprendedor "a un ciudadano capaz de identificar como oportunidades de mejoramiento a las necesidades sentidas en las comunidades y en el sector productivo, y que está dispuesto a comprometerse con su solución ya sea esta tecnológica, gerencial, empresarial o social".

Para Patricia García, Gerente de Proyectos de la Universidad Simón Bolívar, "el emprendedor o *entrepreneur* constituye sin duda alguna un pilar fundamental en la creación de empresas y el adelanto de proyectos innovadores, y por lo tanto en la generación de riquezas en las naciones. Pero no debemos limitar el concepto a los fundadores de empresas, ya que es posible ser emprendedor en cualquier trabajo o actividad, tanto es así, que creemos que para atender y apoyar a emprendedores se necesitan emprendedores también".




















## Características de un emprendedor:

- Busca oportunidades
- Es creativo e innovador
- Establece metas claras
- Se preocupa por la eficacia y calidad
- Tiene motivación al logro
- Genera redes de apoyo
- Corre riesgos calculados
- Es persistente y acepta los fracasos como aprendizajes
- Tiene una visión de futuro positiva
- Se forma para garantizar buenos resultados
- Sabe resolver problemas

## Fecha clave del Concurso: 29 de julio Anuncio de los 50 semifinalistas

### Emprendimiento en Zulia

El estado Zulia ha resultado ser uno de los estados más emprendedores de Venezuela, registrando altos niveles de participación en las tres ediciones del Concurso Ideas realizadas hasta la fecha, según estadísticas de la Fundación Ideas.

Este año los zulianos presentaron 72 equipos de trabajo con diferentes propuestas, la mayoría de las cuales procedían de las universidades miembros de la Red de Tutores, donde se llevaron a cabo foros de difusión del concurso.

En las charlas realizadas en la Universidad del Zulia (LUZ), la Universidad Rafael Urdaneta (URU) y la Universidad Rafael Beloso Chacín (URBE), los estudiantes recibieron con gran expectativa las herramientas para convertir sus iniciativas de negocio en realidad.

Lourdes Trapiani, tutora de la URU, recaló que los estudiantes se han mostrado muy motivados en Zulia, y añadió que "en los foros se pudo ver el interés de los jóvenes por participar y por emprender nuevas ideas".

En la URBE, la tutora Adinora Oquendo señaló que la iniciativa de los foros fue "necesaria para aclarar dudas de los estudiantes y para que participaran en el proceso desde su primera etapa puesto que los emprendedores deben ser participativos desde el principio".

Fernando Torres, Coordinador de Proyectos Empresariales de la LUZ, aseguró, por su parte, que "varios de los proyectos de negocios inscritos en el concurso por Zulia son de la LUZ, donde hemos tomado varias inactivas para complementar nuestro emprendimiento como foros de Oportunidades de negocios y Alianzas estratégicas, y la formación de una página virtual de emprendedores".